
LE PROPAGATEUR

Volume VI.

15 Juillet, 1895,

Numéro 10

BULLETIN

7 Juillet 1895.

**** Nouvelles diverses.**—M. George T. Baird, député du comté de Victoria à la Législature du Nouveau-Brunswick a été nommé sénateur en remplacement de M. Odell qui est décédé l'année dernière. Le nouveau sénateur est âgé de 48 ans.—Le 12 juin a eu lieu à Honolulu, la capitale, l'ouverture de la première session de la première législature de la république d'Hawai. Le président Dole dans le discours d'ouverture, dit que la situation de la République est prospère. On sait que les premières élections générales se sont faites le 29 octobre dernier. Comme on le voit, le président ne s'est pas hâté de réunir les représentants du peuple. Ils sont cependant presque tous des partisans dévoués du régime actuel. L'annexion aux Etats-Unis est le principal article du programme du gouvernement. Il est vrai que ce sont des aventuriers américains qui étaient à la tête des révolutionnaires qui ont renversé la monarchie.—Le 3 juillet un important congrès agricole a été tenu à Saint-Jérôme, comté de Terrebonne. Les orateurs ont été Mgr Fabre archevêque de Montréal, M. Chapeau, lieutenant-gouverneur de la province de Québec, M. Beaubien, commissaire de l'Agriculture, M. Nantel, député du comté à la législature de Québec et commissaire des Travaux Publics, M. Leclair, député fédéral du comté et autres. On s'est occupé, dans cette assemblée, des principales questions qui intéressent l'Agriculture et notamment de l'enseignement agricole.—La législature du Manitoba a été prorogée le 28 juin après avoir donné un vote presque unanime d'approbation au ministère Greenway. Ainsi la législature accepte la responsabilité de la politique tyrannique du gouvernement dans l'affaire des Ecoles. Le discours de clôture, prononcé par le lieutenant-gouverneur, exprime l'espoir que le peuple de la province approuvera cette politique.—Les dernières nouvelles de Madaga car annoncent que plusieurs milliers de Hovas ont attaqué les avant-postes français à Tsarasaotra et qu'ils ont été repoussés avec de grandes pertes. Le général Metzinger s'est emparé de leur camp à Beriotzka.—L'ancien premier ministre libéral d'Angleterre, M. Gladstone, se retire définitivement de la politique! Il annonce sa retraite dans une lettre adressée à ses fidèles électeurs de Midlothian.—La Colombie, Amérique du Sud, est encore en proie aux horreurs de la guerre civile. Dans une rencontre récente les rebelles ont